

EL MILITANTE

ADENTRO

Condene defensa del
Holocausto por Abbas

— PÁGINA 11

UN SEMANARIO SOCIALISTA PUBLICADO EN DEFENSA DE LOS INTERESES DEL PUEBLO TRABAJADOR

VOL. 87/NO. 36 2 DE OCTUBRE DE 2023

¡Únase a campaña para ampliar alcance del 'Militante'!

¡La campaña de otoño del Partido Socialista de los Trabajadores para ganar 1,350 suscriptores al *Militante*, vender 1,350 libros de dirigentes del partido y otros revolucionarios y recaudar 140 mil dólares para el Fondo para la Construcción del Partido ya está en marcha! ¡Invitamos a nuestros lectores a que participen!

CARTA A NUESTROS LECTORES

Participarán las ramas de la Liga Comunista en Australia, Canadá y el Reino Unido, al igual que lectores del *Militante* de todo el mundo.

El *Militante* está haciendo campaña para explicar los temas claves de la huelga del sindicato automotriz UAW contra los Tres Grandes y para ayudar a ganar una amplia solidaridad. La huelga ocurre en medio de un repunte de acciones obreras, que representa una ruptura con las décadas de derrotas y estancamiento. La divulgación de estas luchas puede ayudar a hacer la diferencia.

Hoy hay una mayor circulación del *Militante* a medida que los trabajadores buscan formas de responder a los ataques de los patrones, sus partidos Demócrata y Republicano y su gobierno. Este otoño tenemos la oportunidad para llevar esto aún más lejos.

Estamos impulsando las campañas del Partido Socialista de los Trabajadores para cargos locales este otoño y para el Senado y el Congreso en 2024. En los próximos meses el PST lanzará su fórmula presidencial. Estas campañas abordarán las cuestiones clave que enfrentan los trabajadores y plantearán la necesidad de romper con los partidos de los patrones y construir nuestro propio partido, un partido obrero basado en los

Sigue en la página 10

Protestas conmemoran muerte de Zhina Amini en Irán

POR SETH GALINSKY

El 16 de septiembre se celebraron manifestaciones por todo el mundo para conmemorar el primer aniversario de la muerte de Zhina Amini, una joven kurda que murió después de ser arrestada por la odiada policía de "la moralidad" en Teherán, acusada de violar el código de vestimenta para mujeres.

Miles de personas coreando "Mujeres, Vida, Libertad" se unieron a las protestas en el Reino Unido, Alemania, Italia, Francia, Austria, Suecia y Bélgica; en Nueva Zelanda y Australia; y en 18 ciudades de Estados Unidos y 10 de Canadá. Desde Nueva York hasta San Francisco y Londres, los manifestantes exigieron la excarcelación de todos los presos políticos en Irán y el respeto de los derechos democráticos. Muchos portaban fotos de personas asesinadas durante las protestas que sacudieron Irán tras la muerte de Amini.

Para prevenir el reinicio de las acciones en las calles, en vísperas del aniversario el gobierno clerical burgués arrestó a decenas de personas por todo Irán, incluidos dirigentes del sindicato de maestros.

Efectivos del Cuerpo de la Guardia Revolucionaria Islámica, del ejército y la policía fueron desplegados, especialmente en la región kurda. Los kurdos, una minoría mayoritariamente suní en Irán, donde la mayoría es chiíta, tienen una larga historia de lucha contra los atropellos a los derechos democráticos por el régimen.

En Saqqez, la ciudad natal de Amini, el gobierno estacionó tropas, francotiradores y vehículos blindados. Las fuerzas gubernamentales soltaron agua de una presa para inundar áreas aledañas al cementerio donde está enterrada

Sigue en la página 11

¡Apoye la huelga del UAW! Luche por clase trabajadora



Militante/Naomi Craine

Manifestación del sindicato automotriz UAW en Detroit, sept. 15, al salir en huelga en plantas de Stellantis en Toledo, Ohio; General Motors en Wentzville, Missouri; y Ford en Wayne, Michigan.

POR KATHIE FITZGERALD

TOLEDO, Ohio — Hay una lucha hoy que todos los trabajadores deben apoyar. Unos 13 mil miembros del sindicato automotriz UAW se declararon en huelga el 15 de septiembre en tres plantas: Ford en Wayne, Michigan; General Motors en Wentzville, Missouri; y la planta de Jeep de Stellantis aquí. En total, 150 mil miembros del UAW trabajan para las Tres Grandes empresas de autos. El sindicato dice que más trabajadores saldrán en huelga el 22 de septiembre si no se avanza en las negociaciones.

El sindicato está luchando para revertir las dañinas concesiones que han exigido los patrones a lo largo de los años, para enfrentar los golpes de la actual paralizante inflación y defender los empleos y el sustento de los trabajadores en medio de una transi-

ción de los patrones hacia la fabricación de vehículos eléctricos.

En el segundo día de la huelga, cientos de miembros del Local 12 del UAW formaron piquetes rodeando el gran complejo de la Jeep. Las consignas, el sonar de bocinas, la música y el olor de la barbacoa llenaban el ambiente. Un huelguista tras otro le dijeron al *Militante* que creen que "ha llegado el momento" de enfrentarse a los patrones automotrices.

"No hemos tenido COLA (siglas en inglés para las cláusulas de ajustes salariales por el aumento del costo de vida) desde 2006, no hemos tenido una pensión desde 2006 y muchas otras cosas desde entonces", dijo Craig Mellott, mecánico y capitán de huelga. "Trabajas 60 horas a la sema-

Sigue en la página 10

Demócratas en NY tratan de renovar el Escuadrón Rojo, atacan derechos

POR TERRY EVANS

El Departamento de Policía de la ciudad de Nueva York (NYPD) anunció el 18 de julio el nombramiento de Rebecca Weiner, una graduada de Harvard y ex agente del departamento de inteligencia, como comisionada adjunta de la notoria unidad de inteligencia y contraterrorismo de la ciudad, mejor conocida como el Escuadrón Rojo. La agencia de espionaje de 1,500 policías es más grande que la de muchos países.

Es la primera mujer en ocupar dicho cargo. Este paso, junto con las afirmaciones de Weiner de que esta unidad desempeñará un papel completamente nuevo, más "woke" y abierto, tiene como objetivo renovar la imagen de la policía. El objetivo es hacer posible que la policía pueda incrementar con menos interferencia sus operaciones de espionaje e infiltraciones contra los trabajadores.

Weiner hizo un llamado a todos los

neoyorquinos para que ayuden. "Documenten todo lo que vean y envíenoslo", dijo en junio.

Esto va mano a mano con los esfuerzos de la administración de Joseph Biden para encubrir la verdadera función del FBI, la principal policía política nacional de los gobernantes capitalistas, y presentarlo como un aliado liberal del Partido Demócrata. Esto incluye su campaña para presentar a los partidarios del ex presidente Donald Trump como "neofascistas" y "supremacistas blancos", e impedir a toda costa que se postule para presidente en 2024.

Bajo varios nombres, el Escuadrón Rojo ha utilizado informantes, vigilancia y acoso contra organizaciones políticas, sindicatos y luchas del pueblo trabajador durante más de un siglo.

Weiner dice que los directivos de las unidades de inteligencia "tienen una visión amplia de nuestra jurisdicción". Sus

Sigue en la página 11

Libros para la lucha obrera



visite pathfinderpress.com o vea lista de distribuidores en la página 8

Conmemoran muerte de Zhina Amini

Viene de la portada

Amini para impedir que la gente llegara a su tumba para la ceremonia convocada por sus padres. Su padre fue puesto bajo arresto domiciliario.

En una indicación de la debilidad del régimen, una huelga convocada por una coalición de grupos kurdos cerró negocios en por lo menos 18 ciudades de la región kurda y en Zahedán, la capital de Sistán-Baluchistán, hogar del pueblo baluch, otra nacionalidad oprimida que es mayoritariamente suní. Las fuerzas gubernamentales abrieron fuego en las ciudades kurdas

Fondo del Militante para reos

El Fondo para presos permite enviar suscripciones de bajo costo a trabajadores tras las rejas.

Para contribuir, envíe un cheque o giro a nombre del *Militant* a 306 W. 37th St., 13th Floor, New York, NY 10018 y anote que es para el fondo para presos.

de Kermanshah y Mahabad, hiriendo a varios manifestantes.

El día anterior, miles de personas se manifestaron en Zahedán, como lo han hecho casi todas las semanas durante casi un año. “Un ataque al Kurdistán es un ataque a Baluchistán”, se leía en carteles en la protesta. Otro lema popular fue “Igualdad para kurdos, baluchis, azerbaiyanos, turcos”, en referencia a varias minorías oprimidas.

Menos prejuicios religiosos y étnicos

“La mayor señal del despertar de la nación iraní es que los prejuicios étnicos y religiosos han disminuido considerablemente”, dijo el clérigo sunita Abdul Hamid a los manifestantes antes de que comenzara la marcha. “Respetan el idioma y la vestimenta de los demás y todos tienen compasión entre sí”.

“Chiítas y suníes, musulmanes y no musulmanes, todos se respetan unos a otros”, añadió. Semana tras semana, Abdul Hamid ha pedido al régimen que libere a todos los presos políticos

y que deje de atacar las protestas. “La nación iraní”, dijo, “quiere justicia y libertad”.

Durante los cuatro meses de protestas que siguieron a la muerte de Amini, unos 500 manifestantes fueron asesinados por los matones del régimen y cientos resultaron heridos. En la masacre más grande, varias decenas murieron o resultaron heridas afuera de la mezquita en Zahedán el 30 de septiembre de 2022, cuando francotiradores de la policía abrieron fuego. Los defensores de los derechos de los baluchi han convocado una huelga el 30 de septiembre, el aniversario de lo que llaman el Viernes Sangriento.

Las protestas semanales el domingo, lunes y martes por jubilados que



Protestas en Nueva York y alrededor del mundo el 16 de septiembre exigen libertad de presos políticos en Irán.

exigen un aumento en los beneficios del seguro social para compensar por la alta inflación ocurrieron como de costumbre en todo el país.

Demócratas en NY tratan de renovar el Escuadrón Rojo, atacan derechos

Viene de la portada

agentes operan en Nueva York y en 14 ciudades del mundo.

Una entrevista que concedió a Christopher Costa, el director ejecutivo del Museo del Espionaje en Washington, da una idea del menosprecio de Weiner hacia los derechos constitucionales.

“La distribución de pegatinas o volantes de un día podrían ser el verdadero crimen de otro día”, dijo Weiner a Costa. Ella dice que hay un “aumento enorme en la desinformación”, un término ampliamente utilizado por los liberales como justificación para silenciar las opiniones políticas de sus oponentes. “La desinformación es tan paralizante”, se queja Weiner, porque agrava “la desconfianza generalizada hacia nuestras instituciones y nuestro gobierno”.

Weiner insiste en que su agencia es esencial para combatir la “desinformación rusa”, la artimaña que utilizó el FBI para espiar contra la campaña de Trump en 2016. Ella dice que los espías del NYPD están súper concentrados en enfrentar un “aumento de la

supremacía blanca”.

La amenaza es diferente a la del pasado, dice Weiner. Hoy proviene del extremismo de derecha. La policía de Nueva York necesita saber “qué teorías de conspiración estás consumiendo y quién más podría estar consumiéndolas”.

Espionaje del Escuadrón Rojo

Los esfuerzos de Weiner para transformar la imagen de la agencia de espionaje, junto con la del FBI, son cruciales para los gobernantes capitalistas de hoy. Durante los últimos 50 años han salido a la luz el verdadero alcance del espionaje y acoso del FBI y la policía de Nueva York contra sindicalistas, oponentes de las guerras de Washington, luchadores por los derechos de los negros, el Partido Socialista de los Trabajadores y otros oponentes de las operaciones antiobreras de los gobernantes norteamericanos.

EL NYPD ha dispuesto de un equipo de espías desde 1904. Durante gran parte de su existencia ha sido conocido como el Escuadrón Rojo por atacar a comunistas y militantes sindicales.

Los agentes de inteligencia del NYPD han tenido que admitir sus operaciones dirigidas a los manifestantes de Occupy Wall Street y la vigilancia masiva de manifestantes durante la Convención Nacional Republicana en 2004.

Se aprovecharon del asalto contra el World Trade Center en 2001 para colocar informantes en las asociaciones de estudiantes musulmanes en las universidades de la ciudad. En colaboración con la CIA, operaron programas secretos para espiar a los musulmanes donde comían, compraban y rezaban.

En 2019 el gobierno municipal de Nueva York publicó videos que el Escuadrón Rojo tomó en secreto entre 1960 y 1980. Entre los objetivos filmados se encontraban el Partido Socialista de los Trabajadores, Malcolm X, el Partido Comunista, partidarios de la independencia de Puerto Rico, opositores de la guerra norteamericana en Vietnam, partidarios de los republicanos irlandeses y varios sindicatos.

Un fallo judicial en 1986 conocido como la decisión Handschu le permitió al Escuadrón Rojo quedarse con estos

videos, junto con los archivos de espionaje de más de un millón de personas y organizaciones. Ese fallo fue emitido en ocasión de una demanda colectiva presentada en 1971 por víctimas del espionaje del NYPD.

El acuerdo de la demanda, respaldado por la Unión de Libertades Civiles de Nueva York, fue un golpe a la lucha para defender las protecciones constitucionales de la interferencia policial. Le proporcionó al NYPD un gran vacío legal para seguir espionando. El fallo dice que la policía puede espiar a cualquier grupo que, según ellos, “esté participando, esté a punto de participar o haya amenazado con participar en una conducta que constituya un delito”. ¡Dos de los tres miembros de la junta creada para monitorear los programas de vigilancia del NYPD son policías!

El Partido Socialista de los Trabajadores y algunos otros opositores de la policía política retaron el fallo. Pero se mantuvo y la policía lo ha utilizado como base para operaciones de inteligencia desde entonces.

Esto contrasta marcadamente con el fallo del juez federal Thomas Griesa en la demanda del PST de 1973 contra las décadas de espionaje, acoso y disrupción del FBI. En 1986 Griesa dictaminó que el uso de informantes por parte del FBI era inconstitucional, así como sus allanamientos ilegales de oficinas del PST y la interrupción de las actividades de los miembros del partido. Al rechazar una apelación del Departamento de Justicia, Griesa dijo que el FBI tenía prohibido utilizar cualquiera de los archivos que había generado a través de su espionaje.

El sistema capitalista está diseñado para defender el régimen que garantiza las ganancias de un puñado de grandes familias capitalistas contra las decenas de millones de trabajadores y otros que producen toda la riqueza.

Espiar y atacar a los trabajadores es crucial para que puedan mantener el poder. Esto se vuelve aún más importante hoy, a medida que crece la crisis capitalista y la amenaza de nuevas guerras. La respuesta de los gobernantes es perseguir a los sindicatos y tratar de sofocar cualquier intento de los trabajadores de organizarse independientemente de los partidos Demócrata y Republicano.

DEL PARTIDO SOCIALISTA DE LOS TRABAJADORES

Condene defensa del Holocausto por Abbas

Declaración de Róger Calero, candidato del Partido Socialista de los Trabajadores al Concejo Municipal de Nueva York, 13 de septiembre.

La declaración del 24 de agosto del presidente de la Autoridad Palestina, Mahmoud Abbas, en defensa del Holocausto, debe ser condenada por el movimiento sindical y por todos los que se oponen a la explotación y la opresión.

Abbas repite calumnias antisemitas, afirmando que 6 millones de judíos fueron masacrados por los nazis no por el odio a los judíos, sino por su papel en “la usura y el dinero”. ¡Dijo que los judíos europeos no podían haber sido víctimas del antisemitismo porque en realidad no son semitas!

Entre 1933 y la actualidad, la población del mundo ha aumentado un 350%, pero el número de judíos aun está por debajo de lo que era en 1933. Aproximadamente dos tercios de todos los judíos

en Europa fueron asesinados por los nazis durante el Holocausto.

Las palabras de Abbas son agua para el molino de los reaccionarios gobernantes de Irán, cuyo objetivo declarado es eliminar el estado de Israel, hogar de casi la mitad de los judíos del mundo. El rumbo de Teherán hacia la adquisición de armas nucleares pone en peligro a todos en la región y más allá.

Más de 200 personalidades palestinas firmaron una carta el 10 de septiembre condenando el intento de Abbas de justificar el antisemitismo y los crímenes nazis contra la humanidad.

Hoy, hay menos antisemitismo que nunca entre los trabajadores. Pero en medio de una profunda crisis capitalista mundial, la violencia contra los judíos va en aumento. Cualquier partido político que aspire a hablar y actuar en interés de la clase trabajadora debe condenar todas las expresiones de odio a los judíos.

El Partido Socialista de los Trabajado-

res exige el reconocimiento tanto de un estado palestino independiente así como del derecho de Israel a existir. Esto debe incluir el derecho de los judíos de todo el mundo a encontrar refugio en Israel.

A medida que la crisis capitalista y las crecientes amenazas de nuevas guerras marcan la época actual, los patrones tendrán que asestar mayores ataques contra los trabajadores. La historia muestra que inevitablemente recurrirán a fuerzas fascistas que culpan a los judíos por la crisis social para tratar de dividir y atacar al movimiento obrero. Esto, incluidos los horrores del Holocausto, son la lección del ascenso de Hitler.

La lucha contra el antisemitismo es parte integral de la marcha de la clase trabajadora hacia la conquista del poder y la construcción de un partido que pueda dirigir esa lucha revolucionaria. Sólo la eliminación del capitalismo puede abrir la puerta para acabar con el odio a los judíos de una vez por todas.

Apoye huelga del UAW

Viene de la portada

na y con el tiempo del viaje se hacen 70. Tiene que ocurrir un cambio”.

“Hablan de un buen balance entre familia y trabajo, ¡pero eso no se consigue trabajando aquí 70 horas a la semana!” añadió Vince Manders, un delegado sindical.

Michael Allen, ha trabajado durante siete años a tiempo parcial como “empleado suplementario”. Gana 16.60 dólares la hora, mientras que los trabajadores a tiempo completo ganan el doble. No hay un plazo fijo para convertirse en empleado a tiempo completo, dijo, ni vacaciones, ni bonos, ni participación en las ganancias u otros beneficios, pero sí hay horas extras obligatorias.

“Deberían simplemente ascendernos a tiempo completo”, dijo. “¡Merecemos el mismo salario por el mismo trabajo y éste es un trabajo duro!” La batalla para poner fin a las divisivas escalas salariales de dos niveles y al uso de trabajadores temporales es una parte clave de la huelga y una de las razones por las que los trabajadores están decididos a luchar.

Manders y Mellott no creen que esta sea una huelga breve. “La solidaridad va a ser muy importante”, dijo Mellott.

El sindicato exige el fin de los esquemas de dos niveles; un aumento salarial del 40% en cuatro años; restablecimiento de la compensación por aumentos en el costo de vida por la inflación; pensiones (no planes 401(k)) para todos los trabajadores; así como restablecer los beneficios médicos para los jubilados y el derecho de huelga contra los cierres de plantas.

Los patrones están babeando por las mayores ganancias que producen los vehículos eléctricos, que, según dicen, se pueden construir con 70% de la fuerza laboral actual. El sindicato exige una semana laboral de 32 horas con 40 horas de pago para repartir el trabajo y evitar las cesantías.

Un auto con motor de combustión tiene 33 mil piezas móviles. Los vehículos eléctricos que se fabrican hoy en día sólo tienen 13 mil. A los vehículos eléctricos no se les tiene que cambiar el aceite, los filtros, ni necesitan un sistema de enfriamiento.

Los tres grandes fabricantes de automóviles, que han acumulado casi 250 mil millones de dólares en ganancias durante la última década, dicen que los trabajadores deben hacer sacrificios para poder competir con empresas sin sindicatos como Tesla.

Los patrones ya han aprovechado la transición para establecer compañías de baterías eléctricas fuera del contrato principal del UAW con las tres empresas. El UAW ha comenzado una lucha para sindicalizar a esos trabajadores.

La primera de estas plantas en ser sindicalizada por el UAW fue Ultium Cells, una empresa conjunta de la GM y LG de Corea del Sur. Está ubicada al lado de la ahora cerrada planta de GM en Lordstown. La votación fue de 710 a 16 a favor del sindicato el diciembre pasado.

Cuando Ultium abrió, los trabajadores empezaron ganando 16.50 dólares la hora y llegaban a un máximo de 20 dólares. Un contrato sindical provisional aprobado el 27 de agosto aumenta el salario inicial a 20 dólares la hora, y sube a 21 dólares después de seis meses. Todas las demás cuestiones siguen sobre la mesa.

La transición también afectará a los proveedores de piezas de automóviles, así como a cientos de miles de empleos relacionados, desde la industria del acero hasta los mecánicos de reparaciones de automóviles.

Piquetes reciben apoyo

Unos 2 mil miembros del UAW y partidarios de la huelga asistieron a una manifestación del sindicato el 15 de septiembre en Detroit. Un gran contingente vino desde Louisville, Kentucky, algunos de la planta de John Deere en Illinois.

Miembros del sindicato de trabajadores de hoteles UNITE HERE de los casinos del área de Detroit, que están en negociaciones por un contrato, también participaron. “Estamos apoyando a los trabajadores automotrices y es posible que necesitemos su apoyo en el futuro”, dijo al *Militante* Terrell George, vicepresidente del Local 24 de UNITE HERE. Miembros del sindicato de auxiliares de vuelo y trabajadores de Amazon



Militante
“Merecemos el mismo salario por el mismo trabajo”, dijo trabajador a tiempo parcial Michael Allen en línea de piquetes en planta de Jeep de Stellantis en Toledo, Ohio, 18 de septiembre.

que están luchando por un sindicato en la instalación de DTW1 en Romulus, Michigan, estuvieron presentes. El presidente del UAW, Shawn Fain, fue el orador principal.

“Anoche, cuando paramos de trabajar a la medianoche, fue caótico y organizado al mismo tiempo”, dijo Keegan Kellums, de 24 años, quien trabaja en la línea de montaje de la Ford. “Sólo dos de nosotros en la

planta hemos estado alguna vez en huelga antes. Estoy muy orgulloso de que mi sindicato está luchando”.

La manifestación terminó con una marcha hacia la línea de piquetes frente a la empresa de seguro médico Blue Cross Blue Shield, donde unos mil trabajadores afiliados al UAW se declararon en huelga la semana pasada. Coreaban: “Blue Cross está en huelga, no te enfermes esta noche”.

Campaña del ‘Militante’

Viene de la portada

sindicatos, que pueda luchar para llevar al pueblo trabajador al poder.

Las campañas de otoño comenzarán el 23 de septiembre y se extenderán hasta el 14 de noviembre, después de las elecciones de otoño. Todas las suscripciones y libros vendidos a partir del Día del Trabajo serán incluidas.

Los partidarios del PST y del *Militante* llevarán la campaña a las líneas de piquetes de huelgas; protestas en torno a importantes luchas internacionales, como la lucha para poner fin a la guerra económica de Washington contra Cuba; visitarán a trabajadores en ciudades y el campo por igual y en oportunidades especiales como ferias de libros y otros eventos políticos.

Desde la invasión de Ucrania por Vla-

dimir Putin, la mayor guerra terrestre en Europa desde la Segunda Guerra Mundial imperialista, los gobiernos capitalistas de todo el mundo están tratando de reforzar sus alianzas militares y aumentar su armamento. Esto aumenta el peligro de nuevas guerras y la amenaza de un desastre nuclear.

Los lectores del *Militante* pueden unirse al esfuerzo para presentar el periódico y los libros a sus compañeros de trabajo, miembros de su sindicato, vecinos y otras personas con quienes discuten temas políticos y sindicales. Así como introducirlos a las campañas del partido, los programas del Militant Labor Forum y los miembros del partido.

En las circunstancias políticas actuales, el PST busca reclutar y crecer.

El Fondo de Construcción del Partido es crucial para ayudar a cubrir los gastos de operación básicos del PST, desde su sede nacional hasta los viajes y oportunidades para la colaboración internacional.

Además de la oferta especial de una suscripción introductoria de 12 semanas por 5 dólares, todos los libros de Pathfinder están disponibles con un descuento del 20%, y 12 títulos tienen un descuento adicional. Entre ellos: *Ya superamos el punto más bajo de la resistencia del pueblo trabajador: El Partido Socialista de los Trabajadores mira hacia adelante; Malcolm X, la liberación de los negros y el camino al poder obrero; Las mujeres en Cuba: Haciendo una revolución dentro de la revolución; La cuestión judía; Rebelión Teamster; Maurice Bishop Speaks* (Habla Maurice Bishop) y seis más. La lista completa se anunciará en el próximo número del *Militante*.

Por favor considere cómo puede ayudar. Y asegúrese de que su suscripción esté vigente. Decida cuán generosa puede ser su contribución. Comuníquese con el *Militante* directamente o con los distribuidores más cercanos a usted, de los listados en la página 8.

Cuba arresta a reclutadores para guerra de Moscú en Ucrania

POR JANET POST

El coronel César Rodríguez del Ministerio del Interior de Cuba anunció el 7 de septiembre el arresto de 17 personas involucradas en una red de reclutamiento de jóvenes en la isla para incorporarlos a las fuerzas militares de Moscú en su guerra contra Ucrania.

El Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba dijo que había descubierto la operación el 4 de septiembre.

El Ministerio del Interior dijo que “trabaja en la neutralización y desarticulación de una red de tráfico de personas que opera desde Rusia para incorporar a ciudadanos cubanos allí radicados, e incluso algunos procedentes de Cuba, a las fuerzas militares que participan en operaciones bélicas en Ucrania”, dijo el Ministerio de Relaciones Exteriores. “Cuba no forma parte del conflicto bélico en Ucrania”.

La Revolución Cubana tiene un largo historial de apoyar la autodeterminación nacional en todo el mundo.

La cancillería señaló que “los enemigos de Cuba promueven informaciones distorsionadas que buscan empañar

la imagen del país y presentarlo como cómplice de estas acciones, que rechazamos categóricamente”.

Portavoces de los gobernantes norteamericanos y su guerra económica contra la Revolución Cubana se apresuraron para calumniar al gobierno cubano. El 12 de septiembre el *New York Sun* alegó que “Cuba, enfrentando a la crisis económica, ‘alquila’ soldados a Rusia para la guerra de Ucrania”.

“Cuba tiene una firme y clara posición histórica en contra del mercenarismo”, dijo la cancillería del país, y “desempeña un papel activo en las Naciones Unidas en repudio de esa práctica, siendo autor de varias de las iniciativas que se aprueban en ese foro”.

Rodríguez dijo que los reclutadores se enfocaban en individuos “con conducta antisocial y antecedentes delictivos”.

El *Moscow Times* informó que un grupo de Facebook, Cubanos en Moscú, puso un anuncio en el que se ofrecía un contrato con el ejército ruso de un año, con la posibilidad de obtener la ciudadanía rusa para los reclutas y sus familias.